La Universitat culpa al Cabildo por la filtración de agua en la girola de la Seo - Levante - 23/10/2019

La Universitat culpa al Cabildo por la filtración de agua en la girola de la Seo

La Universitat insta a redactar un nuevo proyecto para recomponer el sistema de evacuación

H. GARCÍA VALÈNCIA

La Universitat de València, en su informe sobre el «Provecto de recuperación de la fachada de los absidiolos y cubierta de la Capilla del Relicario» de la Catedral de València, critica la pasividad del Cabildo ante el problema de filtración de agua y humedad generado en el monumento por la «supresión del sistema de evacuación de agua existente». Apuntan los responsables del departamento de Historia del Arte de la UV que han redactado el informe que los problemas de filtraciones que arrastra la fachada trasera de la Catedral y que han obligado a la colocación de una lona de PVC provisional son «consecuencia de los últimos trabajos de repristinación» realizados sobre la cubierta de la girola, donde se ha suprimido el sistema de cubierta de teja que se colocó en una reforma del siglo XVIII dejando a la vista la cubierta plana del gótico.

El sistema de evacuación sin embargo no se ha recuperado por completo, falta la parte baja, oculta por el muro neoclásico que el arzobispado tenía intención de derribar y que ahora la Conselleria de Cultura ha desautorizado. Para los expertos de la UV «resulta inadmisible» que el Cabildo haya alterado el sistema de evacuación de aguas pluviales «sin plantear una solución alternativa adecuada».

La Universidad Politécnica también apunta que la cuestión de la cubierta debe resolverse con la redacción de un nuevo proyecto que, sin alterar la tipología actual, resuelva y «gestione adecuadamente el recorrido del agua de lluvia del nuevo sistema de desa-



La fachada trasera de la Catedral con la lona que impide la filtración de agua al ábside. M. A. MONTESINOS

güe que se viene ejecutando desde 2005».

Los informes de las universidades son dos de los documentos en los que se sustancia el rechazo de la Conselleria de Cultura a la autorización del derribo del muro neoclásico que oculta la girola gótica de la Seo.

La conselleria pone en duda la imparcialidad y validez de los informes aportados por el arzobispado La Real Academia de Bellas Artes de San Carlos, en su informe sobre el proyecto de recuperación del gótico del ábside de la Seo, apunta que no ve inconveniente en la eliminación de la cubierta existente en la parte objeto de intervención y destaca que la progresiva eliminación de las cubiertas de teja «ha producido problemas no resueltos de evacuación de pluviales». Su «desaparición permitiría configurar un nuevo sistema de evacuación».

En la resolución de la Conselleria de Cultura al proyecto de recuperación del gótico del ábside de la Catedral, decisión contra la cual el restaurador del cabildo, Salvador Vila, aconsejará recurrir porque no se puede dejar la intervención a medias, se pone en tela de juicio los informes aportados por el Arzobispado y la ausencia de un estudio multidisciplinar que justifique una intervención de «gran impacto patrimonial». Apunta la conselleria que los informes aportados por Vila, uno del jefe de la sección de arqueología del ayuntamiento de València, Albert Ribera, ya jubilado, «remitido telemáticamente por una funcionaria y donde no consta el visto bueno del ayuntamiento» y otro de Vicent Pons, profesor del departamento de Historia Medieval de la Facultad de Geografía cuya imparcialidad pone en duda por tratarse la ve del canónigo archivero y bibliotecario de la propia Catedral.